

No. 16/2024

Ciudad de México, 5 de febrero de 2024.

**LISTO EL PJCDMX PARA ENFRENTAR EL RETO DE LA JUSTICIA DIGITAL:
MAG. GUERRA ÁLVAREZ**

Así lo subrayó el presidente del PJCDMX, en el marco de su segundo día de actividades con una delegación italiana encabezada por el subsecretario de Estado del Ministerio de Justicia, Andrea Delmastro Della Vedove, y por el embajador de aquella nación en México Alessandro Modiano.

El magistrado habló en el encuentro Italia y México La justicia digital como instrumento para acercarse a la sociedad, donde dijo que la homologación de sistemas es difícil, dada la insuficiencia de recursos públicos.

El Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX) está listo para enfrentar el reto de la justicia digital, porque está seguro de que las tecnologías garantizan el respeto al derecho humano de una justicia pronta y expedita, afirmó su presidente, magistrado Rafael Guerra Álvarez, quien alertó que la homologación de los sistemas electrónicos es difícil, dada la insuficiencia de recursos públicos y la diversidad de problemas sociales y demográficos.

En el marco de su segundo día de actividades con una delegación italiana encabezada por el subsecretario de Estado del Ministerio de Justicia, Andrea Delmastro Della Vedove, y por el embajador de aquella nación en México Alessandro Modiano, habló sobre el avance de la justicia digital, y alertó que en la materia los retos son mayúsculos, frente a la implementación del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares (CNPCyF).

Av. Juárez 8, Centro
Tels: 91 56 49 97
Extensión 110305
www.poderjudicialcdmx.gob.mx

“Sin embargo, la dimensión de la responsabilidad es proporcional a nuestra oportunidad de trascendencia, y resulta de medular importancia la construcción de plataformas que permitan, en igualdad de condiciones, la interconexión entre todos los poderes judiciales”, planteó.

Durante el encuentro Italia y México *La justicia digital como instrumento para acercarse a la sociedad* en la sede del PJCDMX, Guerra Álvarez afirmó que la institución también está convencida de que las tecnologías contribuyen a la solución de conflictos que conlleven a una sociedad segura, pacífica y justa.

En el auditorio *Benito Juárez*, y con la presencia de imparidores de justicia, consejeras y consejeros de la Judicatura y personal judicial, los visitantes destacaron la hospitalidad del magistrado Guerra Álvarez, y el subsecretario Andrea Delmastro Della Vedove le obsequió el Escudo del Sistema Penitenciario Italiano, cuya titular, Lina Di Domenico, también estuvo presente.

En su alocución, Guerra Álvarez recordó que en la actualidad el PJCDMX y varios poderes judiciales estatales ya cuentan con expedientes digitales, juicios en línea, notificación electrónica, promociones y actuaciones electrónicas, firma electrónica avanzada, sistemas integrales de gestión judicial, sistemas de videograbación de audiencias y diligencias, audiencias a distancia y una diversidad de trámites procesales.

Recordó que el CNPCyF plantea la construcción de un nuevo sistema de justicia en las materias civil y familiar sustentado en la justicia oral y digital, dependientes e interrelacionados, y advirtió que la insuficiencia de uno de esos elementos demeritará todo ese aparato de justicia.

“Por eso, el reto de los operadores de la administración de justicia, magistradas, magistrados, juezas, jueces, abogadas y abogados, es encarar esta nueva responsabilidad social con un pensamiento disruptivo y constructivo”, subrayó.

Por su parte, Andrea Delmastro Della Vedove dijo que en su país la justicia digital ya opera en materia civil, con buenos resultados, pero reconoció que en materia penal las autoridades han sido más “esquivas”; además, se refirió a la inteligencia artificial en la impartición de justicia, y aseguró que los robots, con sus algoritmos, nunca podrán sustituir a los magistrados.

A su vez, Lina Di Domenico se refirió a la justicia digital es el área penitenciaria, y comentó sobre la importancia de que la magistratura cuente en un solo expediente electrónico con los antecedentes de una persona procesada.

En ese marco, también se abordó el tema del combate a la mafia italiana a cargo de las autoridades de aquel país, a colación de que en el primer día de actividades entre el magistrado Guerra y la delegación italiana, se presentó el libro *Luchar contra la mafia*, del catedrático italiano Nando Dalla Chiesa, también presente en el presídium. Al respecto, el embajador Modiano, aseveró que México e Italia comparten algunas grandes batallas, como la lucha contra el crimen organizado.

Por su parte, Nando Dalla Chiesa habló sobre aspectos de su obra, que contiene el pensamiento de los jueces italianos asesinados por la mafia Giovanni Falcone y Paolo Borsellino, y sobre la importancia de la lucha global contra ese fenómeno.

Acompañado por magistrados, magistradas, consejeras y consejeros de la Judicatura, juezas y jueces, el magistrado Guerra Álvarez encabezó un recorrido con los miembros de la delegación italiana por recintos de la Ciudad Judicial.

--oo00oo--